

Nouvelles brèves

Le ministre de l'Éducation de l'Ontario a annoncé que son ministère avait passé des contrats avec 14 maisons d'édition (pour un total de \$2 100 000) afin de publier 120 nouveaux manuels en langue française. Ces ouvrages sont destinés aussi bien aux écoles primaires que secondaires; bon nombre d'ouvrages porteront sur les mathématiques, les sciences et les sciences sociales.

Le premier ministre a annoncé la nomination de M. Gordon M. MacNabb au poste de président désigné du Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie. Cette nomination est entrée en vigueur le 1er avril 1978.

L'Association canadienne-française de l'Alberta a tenu son assemblée générale annuelle à Edmonton le 18 février. A cette occasion un nouveau président a été élu; il s'agit de M. Roger Motut qui succède à M. Jean-Paul Bugeaud.

M. David M. Stewart, président de la Fondation Macdonald Stewart, a été élu président du Musée des beaux-arts de Montréal. M. Stewart, qui porte un grand intérêt à la vie culturelle et à l'histoire a fondé la Société historique du lac Saint-Louis, le Musée militaire et maritime de Montréal, la Compagnie Franche de la Marine et le Musée des arts décoratifs de Montréal. Il a aussi été promoteur de *La Grande Hermine*, réplique du navire de Jacques Cartier construite pour l'Exposition universelle de 1967.

Travail Canada a annoncé au début de mars qu'en 1977 les arrêts de travail attribuables à des grèves et *lock-out* ont eu pour effet direct la perte de 3 420 860 jours-hommes, soit 70 p.c. de moins qu'en 1976. Les 776 arrêts de travail ont touché 216 561 travailleurs. Par rapport au total estimatif des jours ouvrables chez

les travailleurs rémunérés dans les secteurs autres que celui de l'agriculture, la perte de temps en 1977 équivalait à 16 jours-hommes par 10 000 jours-hommes de travail réel, contre 55 en 1976. Les conflits de travail dans les entreprises relevant de la compétence fédérale ont fait perdre 492 970 jours-hommes, environ 15 p.c. du temps perdu en 1977.

Le secrétaire d'État, M. John Roberts, a annoncé le 17 mars la nomination de Mme Marie Lambert, de Montréal, au poste de vice-président de la corporation du Centre national des Arts, et celle de Mme Suzanne Pratte-Leahy, de Québec, à titre de membre de ladite corporation.

Deux résidents du Québec prétendent avoir photographié un objet volant non identifié alors qu'ils campaient près du lac Baskatong. Après un premier mouvement de peur causé par la descente d'un objet brillant, les deux hommes ont quitté leur abri dans la forêt pour se diriger vers le lac où ils ont aperçu l'objet planant silencieusement au dessus du lac. Ils l'ont alors photographié.

Le ministre de l'Agriculture a annoncé le 14 mars qu'en vertu de la Loi sur la stabilisation des prix agricoles, une aide financière de \$502 000 serait accordée aux producteurs de cerises douces pour leur récolte de 1977. Les producteurs recevront 2,8c la livre, jusqu'à concurrence de 50 000 livres. Ce paiement représente la différence entre le prix de soutien de 26,2c et le prix moyen du marché national en 1977, soit 23,4c la livre. En 1977, la production nationale de cerises douces a atteint 17,8 millions de livres, la Colombie-Britannique en produisant 15,6 millions et l'Ontario, 2,2 millions de livres.

Deux femmes ont été nommées au Conseil consultatif des collèges militaires canadiens. Il s'agit de Mme Kathleen Hendricks, de Québec, haut fonctionnaire de la Commission de la fonction publique de Québec, et de Mme Mary Cameron, de Carleton Place (Ontario), membre de la Commission des allocations aux anciens combattants.

Le 11 mars, Bobby Hull a marqué le 1 000e but de sa carrière professionnelle au cours d'un match entre les Jets de Winnipeg et les Nordiques de Québec. Le match s'est terminé par une victoire de 7 à 4 des Jets.

L'hôtel de ville de Montréal a cent ans cette année. L'inauguration eut lieu le 11 mars 1878. Le maire nouvellement élu de Montréal était alors M. Jean-Louis Beaudry.

Le port de Prince-Rupert (Colombie-Britannique) fera l'objet d'un plan d'expansion de plusieurs millions qui permettra d'accroître les expéditions de grains, de charbon et d'autres marchandises en vrac depuis l'Ouest du Canada. D'autre part, un montant de \$11,5 millions de dollars sera affecté à l'amélioration de l'élévateur du gouvernement canadien à Prince-Rupert.

En 1977, les parc nationaux et les parcs et lieux historiques nationaux ont attiré 22,5 millions de visiteurs environ. Les parcs nationaux les plus fréquentés ont été ceux de Banff, Kootenay, Jasper et celui de l'île du Prince-Édouard; quant aux parcs et lieux historiques nationaux, ce sont la citadelle d'Halifax et Signal Hill qui ont reçu le plus grand nombre de visiteurs.

Après examen, la Commission d'évaluation environnementale a recommandé au ministre de l'Environnement de ne pas autoriser la mise en oeuvre du projet de raffinerie d'hexafluorure d'uranium et d'une installation connexe d'entreposage de déchets dont Eldorado Nucléaire proposait la réalisation à Port Granby (Ontario).

M. Trudeau... (suite de la page 3)

destin et le nôtre sont maintenant inextricablement liés. Je souscris entièrement à la proposition de M. McNamara d'élaborer ensemble un vaste plan de développement précisant nos obligations et qui pourrait entraîner de sérieuses réformes au cours des prochaines décennies...

Au moment de conclure cet exposé de préoccupations immédiates et à long terme, j'ai la ferme conviction que, simples citoyens ou chefs d'État, nous savons tous assez bien le travail qui reste à faire. Ce dont nous avons besoin, ce n'est pas d'une nouvelle rhétorique ou même de nouvelles institutions, c'est la volonté raffermie de nous attaquer à la tâche...

Je le répète, nous vivons une époque troublée. Mais en tant que leaders du monde industriel, vous savez que toute crise ouvre des horizons et que les nôtres sont immenses. Comme vous, je suis assuré que nos deux peuples sauront se montrer à la hauteur du défi qui s'offre à eux.

J'ai tenté de vous le dire ce soir, les tâches qui nous attendent sont urgentes, mais la voie à suivre nous est clairement indiquée...

Hebdo Canada est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.